



EU-LAC Foundation
Fundación EU-LAC



**Mujeres como actores claves de la Acción Climática y la Reducción de
Riesgo de Desastres: Jornada de lanzamiento de la Red Internacional de Mujeres EU-LAC**

23.03.2022 – 17:00 h (CET)/12:00 h (EST)

Información sobre las y los participantes del evento

Panel de Apertura y Lanzamiento

<p>Leire Pajín Iraola Presidenta de la Fundación EU-LAC</p> 	<p>Leire Pajín es Presidenta de la Fundación EU-LAC y Directora de Desarrollo Internacional de ISGlobal, Presidenta de REDS (capítulo español de la Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas-UNSDSN), y miembro del consejo estratégico y de liderazgo de la UNSDSN. Leire Pajín fue asesora principal del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo sobre la agenda de desarrollo post-2015 (2013-2014) y de la Oficina Regional del PNUD para América Latina y el Caribe (2014-2017), y asesora especial de Alianzas de la ONU en la oficina de la Organización Mundial de la Salud Panamericana en la ONU de Nueva York (2012-2013).</p> <p>En España, también fue ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad de Género (2010-2011), secretaria de Estado de Cooperación Internacional (2004-2008) y diputada en el Congreso y el Senado (2000-2012). Fue presidenta de la organización no gubernamental Solidaridad Internacional (2000-2004).</p>
<p>Luís Felipe López Calva Director Regional del PNUD para América Latina y el Caribe</p> 	<p>Luís Felipe López Calva es el Administrador Adjunto y Director Regional para América Latina y el Caribe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Dirige el trabajo y los equipos de la organización en 40 países y territorios de la región ayudando a reunir a los gobiernos, las organizaciones de la sociedad civil y el sector privado para lograr la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Ha ocupado cargos en organizaciones multilaterales, como el PNUD, y en el Banco Mundial. También fue codirector y autor principal del Informe sobre el Desarrollo Mundial 2017 sobre "Gobernanza y Derecho". De 2007 a 2010, fue economista jefe de la Oficina Regional del PNUD para América Latina y el Caribe en Nueva York.</p> <p>Su investigación se centra en los mercados de trabajo, la pobreza y la desigualdad, las instituciones y la microeconomía del desarrollo. Ha presentado sus investigaciones en instituciones de primer nivel. Tiene un máster en Economía por la Universidad de Boston, así como un máster y un doctorado en Economía por la Universidad de Cornell.</p>

Diálogo Ministerial de Alto Nivel

Kamina Johnson Smith

Ministra de Relaciones Exteriores
y Comercio Exterior de Jamaica



Kamina Johnson Smith es ministra de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior de Jamaica desde 2016. En diciembre de 2009, la ministra Johnson Smith fue nombrada senadora del Gobierno y, a partir de enero de 2012, ejerció como senadora de la oposición con la responsabilidad de ser la responsable de la oposición. También fue nombrada portavoz de Educación y Juventud en febrero de 2015. Kamina Johnson Smith es abogada de profesión, con aproximadamente 15 años en el Colegio de Abogados de Jamaica. En 2014 abrió su propio bufete de abogados, después de haber sido secretaria de empresa y jefa de asuntos corporativos y proyectos (jurídicos) de Cable & Wireless Jamaica Limited.

La senadora Johnson Smith tiene un máster en Derecho Comercial por la London School of Economics and Political Science, una licenciatura en Derecho por la Universidad de las Indias Occidentales, Cave Hill, y una licenciatura en Francés y Relaciones Internacionales por la Universidad de las Indias Occidentales, Mona.

Irene Montero

Ministra de Igualdad de España



Irene Montero es ministra de Igualdad de España desde el 13 de enero de 2020. Es miembro del partido español Unidos Podemos y ha sido diputada desde 2016. En 2019 fue Candidata por Madrid al Congreso de los Diputados. Desde 2017 ha ocupado el cargo de Portavoz de Unidos Podemos y desde 2014 hasta 2020 ha sido la Portavoz del Grupo Parlamentario Unidos Podemos.

Irene Montero es licenciada en Psicología y máster en Psicología de la Educación por la Universidad Autónoma de Madrid.



EU-LAC Foundation
Fundación EU-LAC



Élisabeth Moreno

Ministra de Igualdad entre Mujeres y Hombres, Diversidad y Igualdad de Oportunidades de Francia



Élisabeth Moreno es actualmente Ministra Delegada del Primer Ministro y responsable de Igualdad entre Mujeres y Hombres, Diversidad e Igualdad de Oportunidades. Antes de su carrera política fue Vicepresidenta y Directora General para África en Hewlett Packard Inc. También ocupó varios puestos en Lenovo Francia, entre otros como Presidenta y Directora General y Directora General de Grandes Cuentas Internacionales para Europa, Oriente Medio y África.

Tiene un máster en Derecho Empresarial por la Universidad de París-Este Créteil y un título de MBA Ejecutivo por las escuelas de negocios ESSEC y Mannheim.

Marita Perceval

Secretaria Política de Igualdad y Diversidad de Argentina



Marita Perceval actualmente es la Secretaria Política de Igualdad y Diversidad del Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad de Argentina. Anteriormente fue Directora Regional de UNICEF para América Latina y el Caribe de 2016 a 2020. Entre 2012 y 2015 trabajó como representante permanente de Argentina ante las Naciones Unidas y de 2010 a 2012 como Subsecretaria de Derechos Humanos. También sirvió como Senadora Nacional por la provincial de Mendoza (2001-2009).

Marita Perceval es filósofa. Además ella es fundadora y fue directora del Instituto de Gestión Social de la Universidad del Aconcagua y Presidenta del Instituto de la Mujer en Mendoza.

Nadine Gasman

Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres de México



Nadine Gasman es Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres de México. Entre 2013 y 2019, se desempeñó como Representante de ONU Mujeres en Brasil, y entre 2005 y 2010 como Representante del Fondo de Población de las Naciones Unidas en Guatemala, promoviendo políticas de migración, salud reproductiva y atención a la violencia sexual, entre otros temas. De 2010 a 2013, fue Directora de la Campaña del Secretario General ÚNETE para poner fin a la violencia contra las mujeres para América Latina y el Caribe.

Nadine Gasman tiene una maestría en Salud Pública por la Universidad de Harvard y es médica cirujana por la Universidad de La Salle y la Universidad Autónoma de México. También es doctora en Salud Pública por la Universidad John Hopkins.

Lanzamiento de la línea de trabajo titulada acciones estratégicas EU-LAC WIN

Pilar Cancela

Secretaria de Estado de Cooperación Internacional de España



Pilar Cancela es actualmente Secretaria de Estado de Cooperación Internacional de España. Anteriormente, ha sido diputada del PSdeG-PSOE en el Congreso de los Diputados desde 2016, por la provincia de A Coruña. Ha presidido la Comisión de Igualdad del Congreso y la Comisión de Seguimiento del Pacto de Estado contra la Violencia de Género. Ha trabajado en el Cuerpo Superior de la Administración de la Xunta de Galicia desde 1993. Fue jefa del Servicio Jurídico y de Resolución de Conflictos del Consejo Gallego de Relaciones Laborales y Directora General de Relaciones Laborales de la Xunta de Galicia. Ha sido secretaria de organización del PSdeG-PSOE (Galicia) y presidenta de Gestora. Desde junio de 2017 es miembro de la Comisión Ejecutiva Federal del PSOE como responsable del Área de Política Migratoria y del PSOE-Exterior.

Es licenciada en Derecho por la Universidad de Santiago de Compostela.

Jolita Butkeviciene

Directora para América Latina y el Caribe de DG INTPA



Jolita Butkeviciene es la Directora para América Latina, el Caribe y las Relaciones con los Países y Territorios de Ultramar en la Dirección General de Asociaciones Internacionales (INTPA) de la Comisión Europea. Se incorporó a la Comisión Europea en 2007, donde ha ocupado varios puestos de responsabilidad. Anteriormente, trabajó durante trece años en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) en el área de negociaciones comerciales y desarrollo de servicios. Su formación en el campo de la economía cuantitativa y el derecho, así como en las negociaciones comerciales internacionales, ha marcado su carrera profesional, que comenzó con la enseñanza de la economía en la Universidad de Vilnius y posteriormente en la Universidad de Binghamton.

Jolita Butkeviciene es licenciada por la Universidad de Vilnius y la Universidad de Binghamton.

Rebeca Grynspan

Secretaria General de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo



Rebeca Grynspan es actualmente Secretaria General de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. Es la primera mujer que ocupa este cargo en la historia de la organización. Anteriormente, fue Secretaria General de la Conferencia Iberoamericana desde 2014 hasta 2021. También ocupó el cargo de Secretaria General Adjunta de la ONU y Administradora Asociada del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, y fue Directora Regional para América Latina y el Caribe. Antes de incorporarse a la ONU, fue Vicepresidenta de Costa Rica de 1994 a 1998. También ocupó cargos en el Ministerio de Vivienda, en el Ministerio de Coordinación de Asuntos Económicos y Sociales y como Viceministra de Hacienda.

Rebeca Grynspan es licenciada en Economía por la Universidad de Costa Rica y tiene un máster en Economía por la Universidad de Sussex.



EU-LAC Foundation
Fundación EU-LAC



Antonella Cavallari

Secretaria General de IILA



Antonella Cavallari, es la primera mujer Secretaria General de la Organización Internacional Italo-Latinoamericana (IILA). Antes de ser secretaria general del IILA, fue directora central para los países de América Latina y el Caribe en el Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional. Ingresó en la carrera diplomática en 1987 y fue embajadora de Italia en Paraguay de 2013 a 2016. También ocupó puestos diplomáticos en Egipto y Japón.

Ana Güzmes

Directora de la División de Asuntos de Género de la CEPAL



Ana Güzmes es Directora de la División de Asuntos de Género de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Anteriormente se desempeñó como Representante de ONU Mujeres en Colombia desde 2017. También fue Representante de ONU Mujeres en México y Directora subregional de ONU Mujeres para México, Centroamérica, Cuba y la República Dominicana entre 2010 y 2017. De 2005 a 2010 se desempeñó como Asesora para América Latina y el Caribe en Políticas Públicas en el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA).

Ana Güzmes es médica y especialista en salud comunitaria por la Universidad Complutense de Madrid, diplomada en Cooperación Técnica Internacional al Desarrollo y Maestra en Gerencia y Gobierno en Salud Pública por la Universidad Peruana Cayetano Heredia.



EU-LAC Foundation
Fundación EU-LAC



Almut Möller

Secretaria de Estado y Representante de Hamburgo ante la Unión Europea



Almut Möller es actualmente Secretaria de Estado y Representante de la Ciudad Libre y Hanseática de Hamburgo ante el Gobierno Federal, la Unión Europea y para Asuntos Exteriores. Anteriormente, fue directora del Consejo Europeo de Relaciones Exteriores (ECFR), directora del Centro Alfred von Oppenheim de Estudios del Futuro Europeo del Consejo Alemán de Relaciones Exteriores (DGAP e.V.) y periodista y analista independiente en el Reino Unido.

Tiene un máster en Ciencias Políticas, Derecho Constitucional e Historia Moderna y Contemporánea por las universidades de Münster, Aix-en-Provence y Múnich.

Paloma Costa

Asesora Juvenil al Secretario General de la ONU en materia de clima



Paloma Costa es una de los siete jóvenes líderes climáticos designados por el Secretario General de la ONU para formar parte de un Grupo Consultivo de Jóvenes sobre la acción mundial para hacer frente a la crisis climática y evitar el cambio climático. Pronunció un discurso en la inauguración de la Cumbre de Acción Climática de 2019 en la ciudad de Nueva York. Ha realizado una pasantía en la Corte Suprema de Chile. Además, está asociada con el Instituto Socioambiental, Engajamundo y el movimiento #FreeTheFuture.

Es licenciada en Derecho por la Universidad de Brasilia.

Ana María Tribín

Coordinadora del Equipo del Centro Regional para América Latina y el Caribe del PNUD



Ana María Tribín es actualmente Coordinadora del Equipo de Género del Centro Regional del PNUD para ALC. Tiene más de 15 años de experiencia trabajando en el mundo académico, el sector público, el sector financiero y las organizaciones internacionales. Anteriormente trabajó en el Banco Central de Colombia como Economista Investigadora Senior y como Alta Comisionada Presidencial para la Equidad de la Mujer con el gobierno colombiano. Ha prestado apoyo político a gobiernos de América Latina y el Caribe, ha impartido clases a nivel de pregrado y postgrado, y ha publicado en revistas de economía y desarrollo de renombre internacional. Sus áreas de investigación son el género, la migración y la economía del desarrollo.

Tiene un doctorado en economía por la Universidad de Brown, un máster por la Universidad de Brown y un máster por la Universidad Javeriana de Colombia.

Cierre

Maria-Noel Vaeza

Directora Regional para América Latina y el Caribe de ONU Mujeres



Maria-Noel Vaeza asumió funciones como Directora Regional para las Américas y el Caribe en julio de 2019. Anteriormente trabajó como Directora de la División de Programas en la sede de ONU Mujeres en Nueva York. Se incorporó a ONU Mujeres desde la sede de UNOPS en Copenhague, donde se desempeñó como Directora de la Oficina de Servicios de Cartera Global y del Grupo de Práctica de Asociaciones. Anteriormente fue Directora Regional de UNOPS para América Latina y el Caribe. Pasó 8 años en el PNUD, donde ocupó varios puestos, entre ellos el de Asesora Superior, Representante Residente Adjunta en Paraguay y Directora Superior del Programa de Recuperación, Reconciliación y Reforma.

Es doctora en Derecho y Ciencias Sociales por la Universidad de la República de Uruguay y tiene una maestría en Políticas Públicas Internacionales por la Universidad Johns Hopkins de Washington DC.